

# BETREUUNG VON BACHELOR- UND MASTERARBEITEN: WAS HEIßT DAS EIGENTLICH?

BETREUERIN: ISABELLE HOYER

AG: KATHOLISCHE RELIGIONSPÄDAGOGIK/ INKLUSION

Liebe\*r Student\*in,

schön, dass Sie sich für eine Abschlussarbeit im Bereich der Religionspädagogik interessieren. Die Bachelor- oder Masterarbeit ist ein Meilenstein in Ihrem Studium und sicherlich mit vielen Fragen verbunden.

Das Wichtigste zuerst:

Unsicherheiten und Zweifeln gehören zu jedem großen Projekt. Ihre Abschlussarbeit ist ein solches Projekt und eine neue Herausforderung, die ganz individuelle Lern- und Entwicklungschancen bereithält. Meine Aufgabe in der Betreuung Ihrer Arbeit besteht darin Sie auf Ihrem Weg zu begleiten und Ihnen Unterstützung und Hilfe zu geben, wo Sie sie benötigen. Klar ist aber auch, dass es Ihre Abschlussarbeit ist und Sie die Schritte gehen müssen.

Wie sieht die Betreuung nun konkret aus?

Die Entwicklung von Bachelor- und Masterarbeiten ist ein kooperativer Prozess, bei dem Studierende und Betreuende sich in regelmäßigen Abständen austauschen. So gibt es neben der individuellen Auseinandersetzung mit dem Thema immer wieder Momente, in denen gemeinsam überlegt und reflektiert wird, wie das Projekt in die Wege geleitet und vorangetrieben wird.

Die Abschlussarbeit ist ein Text, der kontinuierlich durch die Auseinandersetzung mit unterschiedlichen Bausteinen entsteht. Planungs-, Schreib- und Überarbeitungsphasen wechseln sich immer wieder ab, nur in den seltensten Fällen entstehen große Schreibprodukte „aus einem Guss“ und scheinbar mühelos.

Dabei haben beide – Studierende und Betreuende – im Schreibprozess unterschiedliche Aufgaben zu erfüllen und diese miteinander zu koordinieren:

<b>WAS MUSS ICH EIGENSTÄNDIG MACHEN?</b> 	<b>WAS ERARBEITEN WIR GEMEINSAM?</b> 	<b>WORUM KÜMMERT SICH DIE BETREUERIN?</b> 
<ul style="list-style-type: none"> <li>■ Betreuer kontaktieren und Thema suchen</li> <li>■ Prüfungsordnung lesen und einhalten</li> <li>■ Zeit einteilen</li> <li>■ Einarbeitung in die Theorie und die Methodik</li> <li>■ Auswahl der Quellen</li> <li>■ Gliederung und ggf. Exposee schreiben</li> <li>■ Verknüpfung und Auswertung von Quellen</li> <li>■ Anwendung der Methode</li> <li>■ Bewertung, Würdigung und ggf. kritische Reflexion der Ergebnisse, auch vor Hintergrund des Forschungsanlasses</li> <li>■ Rückbezug auf die Fragestellung</li> <li>■ Strukturierung und Verschriftlichung der Ergebnisse</li> <li>■ Korrekturlesen lassen</li> <li>■ Arbeit einreichen</li> <li>■ Feedback einholen</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>■ Auswahl und Konkretisierung der Fragestellung</li> <li>■ gemeinsames Reflektieren über Theoriesynthese</li> <li>■ Struktur der Arbeit entwerfen</li> <li>■ gemeinsames Reflektieren der Ergebnisse</li> <li>■ Unklarheiten und Fragen klären</li> <li>■ Textprobe besprechen</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>■ Inhaltlichen Rahmen definieren</li> <li>■ Theoretisches und methodisches Grundwissen aufzeigen</li> <li>■ Quellen vorschlagen</li> <li>■ Feedback geben</li> <li>■ Bewertung der Arbeit</li> <li>■ Feedback zur Arbeit geben</li> </ul>

Haben Sie also keine Scheu und gehen das Projekt Schritt für Schritt an, dabei werde ich Sie begleiten und unterstützen. Wenn Sie also Ihre Bachelor- oder Masterarbeit im Bereich Religionspädagogik schreiben möchten, dann kontaktieren Sie mich einfach per E-Mail und machen einen Themenvorschlag, dann kommen wir ins Gespräch.

Herzliche Grüße

*J. Hoyer*